



Jennifer Guadalupe Espinosa Pérez

Dr: Sergio Ruiz Jiménez

Reportes de lectura

Interculturalidad y Salud I

PASIÓN POR EDUCAR

1

C

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre de 2022

Interculturalidad en Salud la nueva frontera de la Medicina

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Jepnicer

Se nos dice que la interculturalidad es derivado de la antropología se ha utilizado en otros contextos. Se encuentra muchas en discursos de teoría y práctica médica, para el sector de salud saber como modifica o debería modificar las prácticas, ~~pero~~ respuestas no son del todo aceptadas pues ya se tiene un conocimiento establecido (científico) e incorporar nuevas técnicas puede llegar a ser un poco difícil eso ha sido lo que la medicina ha tenido que afrontar durante los últimos siglos, se busca el cambio constante pero siempre manteniendo los principios básicos de medicina, es por eso que se ha puesto en contacto con diferentes disciplinas esto ha hecho que se vayan incorporando nuevos conceptos que ayudan al mejor manejo de la medicina y comprender el fenómeno de salud-enfermedad hace tiempo se incorporo la física y la química como ciencias básicas y más recientemente la cibernética, la biología molecular, la genómica entre otras, por su parte la interculturalidad es distinta que nos compromete a profesionales de la salud como también a seres humanos porque se relaciona con nuestra identidad, como seres culturales diferente a otras personas que conservan su propia identidad cultural sus percepciones, creencias, visiones y certezas. Así la interculturalidad se convierte o se interpreta a nuestra manera de ser y no solo de actuar la medicina y sus diferentes áreas de salud.

Interculturalidad y Empoderamiento

La concateñación de diversos discursos en torno a la interculturalidad con la inclusión de muy heterogéneos actores académicos y extra-académicos, gubernamentales y no-gubernamentales, está generando nuevas combinaciones que van más allá de una supuesta dualidad entre empoderamiento exclusivamente indígena por un lado, y transversalización de la educación intercultural para todos, por otro.

Interculturalidad y Comunalidad Como Principios Complementarios

Las nociones de comunalidad y de interculturalidad muestran no ser mutuamente excluyentes, eso para poder complementarse, con eso es muy importante saber las diferencias entre su valor normativo, descriptivo por un lado y su dimensión descriptiva y analítica por otro. Podemos entender por interculturalidad un enfoque que analiza y visibiliza las interacciones a menudo desiguales y asimétricas entre miembros de grupos cultural diversos por otro lado el interculturalismo es una propuesta político-pedagógica que enfatiza y celebra estas interacciones, y la multiculturalidad que solo consta de la existencia de diferentes culturas sin que haya una relación entre ellas. En este mismo fin analítico se analizan los conceptos de comunalidad y comunalismo mientras que la comunalidad se refiere al hábito comunitario definido por Maldonado como praxis interrelacionada de origen mesoamericano y el comunalismo es aquello que

Salud Intercultural: Elementos para la Construcción de Sus Bases Conceptuales.

Dr. Sergio

Jimenez

La interculturalidad o salud intercultural han sido conceptos para aquellas acciones de diferentes culturas que se incorporan al sector salud, nos dice que el tema de la pertinencia cultural del proceso de atención ya que implica tener que tener en cuenta aspectos étnicos como lo son la diversidad biológica, cultural y social del paciente en el proceso de salud enfermedad, para que el respeto hacia estas diversas culturas se ciera ha tenido una larga trayectoria ya que por la tasa de inmigración se ha generado una gran diversidad étnica y cultural esto ha causado que el equipo de salud este en constante desarrollo para tener estrategias que faciliten la relación médico-paciente, según el artículo se nos habla que la antropología como ciencia es aquella que nos ayuda a comprender las culturas involucradas en el proceso de atención de salud, así también se nos habla que desde la antropología médica, sus conceptos para un enfoque intercultural en salud, analiza como los médicos crean dinámicas o su organización de pensamiento acerca del fenómeno de salud-enfermedad, y como segundo lugar se analiza a la interculturalidad en salud que se entiende como es el acercamiento entre culturas y que herramientas emplearon para poder implementar este enfoque en el sector salud

Cultura y diversidad cultural en salud

Bibliografía

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud: la nueva frontera de la medicina. *Revista peruana de Medicina experimental y Salud pública*, 27, 6-7.

Montaluisa, L. (2008). Interculturalidad y empoderamiento. *Interculturalidad: reflexiones desde la práctica. Lengua, cultura y educación*, 1, 99-104.

Alarcón, A. M., Vidal, A., & Neira Rozas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. *Revista médica de Chile*, 131(9), 1061-1065.